
 

Fraktion der Christlich Demokratischen Union 30177 Hannover, den 21. Januar  2005 
Im Stadtbezirksrat  Vahrenwald/List  Walderseestraße 36 
der Landeshauptstadt Hannover                                     Tel.: 690567/ Fax: 16854-11171 

E-Mail: Georg-Guenther.Thuernau@Hannover-
Rat.de 

 
An die 
Bezirksbürgermeisterin 
Frau Edit Bastian 
über den 
Fachbereich  Zentrale Dienste  – OE 10.15.2 
Rathaus 
 
 
Antrag gemäß § 10 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt  
                                 Hannover in die nächste Sitzung des  
                                 Stadtbezirksrates Vahrenwald/List  am 07. Februar 2005, 
                                         
 
 
Umwandlung von Halbtagsbetreuungsplätzen im Kinderg artenbereich in Dreiviertel-
tagsbetreuungsplätze im Stadtbezirk Vahrenwald/List  
 
 
Der Bezirksrat möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, in Zusammenarbeit mit den freien Trägern und den El-
ternbeiräten der Kindertagesstätten alle in Vahrenwald/List vorhandenen Kindergarten-
betreuungsplätze dahingehend zu überprüfen, welche Gruppen von Halbtagsbetreuung in 
Dreivierteltagsbetreuung umgewandelt werden sollen bzw. wo eine derartige Nachfrage 
der Eltern vorliegt. 
Aus dem Haushaltsansatz 2005 für eine Umwandlung der Kita-Betreuungsplätzen sind 
dann unter Beteiligung des Stadtbezirksrates entsprechende Maßnahmen vorzubereiten 
und zum Beginn des Kita-Jahres zum 1.8.2005 umzusetzen. 
 
 
 
Begründung: 
Fast alle Eltern wünschen aufgrund der Arbeitsmarktbedingungen und anderer Faktoren 
eine längere Betreuungsform als nur eine Halbtagsbetreuung. Nach dem die Ratsmehrheit 
über Jahre entsprechende Änderungsvorschläge der CDU-Fraktionen permanent abge-
lehnt hat, gibt es ab 2005 erstmals hierfür einen Haushaltsansatz. 
Grundlage können zum Beispiel auch die bisher durchgeführten Elternbefragungen sein, 
allerdings müssten sie aktualisiert werden. Darüber hinaus sind insbesondere die zuletzt 
eingerichteten Gruppen zu überprüfen, weil hier aus Mangel an Haushaltsmitteln meistens 
nur eine Halbtagsgruppe ohne Essen eingerichtet wurde (siehe Kita Hebbelstraße usw.).  
 
 
  
 
Georg-Günther Thürnau 
Vorsitzender 


